

## PRESENTACIÓN

La Universidad la Salle se complace en presentar la quinta publicación de la revista de investigación “Fides et Ratio”, que a lo largo de los años ha logrado aglutinar a los exquisitos investigadores de la Universidad y de otras instituciones.

Los trabajos presentados son producto de la iniciativa docente, y de la política de investigación de la Universidad, que ambas llegan a converger en el resultado de la investigación y su difusión.

La Dra. Juana Mariaca realiza una análisis deontológico de la función notarial en el Sistema Jurídico Boliviano, describe las determinaciones normativas que modificaron esencialmente la Ley del Notariado en Bolivia, y analiza la omisión de los principios de intermediación y unidad de acto en la autorización de la constitución de derechos y la escasa previsión de la seguridad jurídica. Describe todos los factores de carácter jurídico y deontológico para sustentar que las disposiciones jurídicas condicionan una praxis notarial anti-ética”.

La Dra. Luz Villarpando analiza el secreto del notario y sus colaboradores, tomando en cuenta la reserva, al sigilo y secreto profesional en general. Concluye con el fundamento que el deber de secreto es quizá el más riguroso del Notario y al mismo tiempo analiza el secreto que corresponde a otras profesiones, funcionarios públicos y auxiliares del Notario.

El Dr. Javier Hinojosa analiza los convenios nacionales e interdepartamentales en materia tributaria, en base a la problemática de las autonomías departamentales, los tributos y la interpretación de normas para evitar la doble imposición y la evasión fiscal.

El Dr. Rodrigo Villanueva, establece las diferencias y relaciones conceptuales entre contrato, documento y minuta en la legislación boliviana, para a continuación pronunciarse sobre las distintas relaciones (sustancia, prueba y función) que el documento puede cumplir hacia el contrato. Se refiere al concepto y aptitudes de minuta, expone los criterios para la interpretación de su contenido. Para finalizar pronunciándose sobre las relaciones de sustancia, prueba y función entre la minuta y el contrato.

El Dr. Leonardo Villafuerte, analiza, que el concebido debe ser persona , considerando al ser humano, que fallece en la etapa de su gestación, como

un ser que nunca ha llegado a ser sujeto de derecho. En el artículo se sustentan los argumentos que pretenden demostrar esta afirmación y la interpretación de las normas legales que rigen a esta materia, con la finalidad de justificar que la personalidad se la adquiere de manera definitiva al momento de la concepción.

La Dra. Patricia Antezana de Guzman, estudia el proceso de la Historia del derecho laboral en Bolivia La reglamentación sobre la estabilidad laboral en Bolivia a lo largo de la historia, la forma de contratación, la remuneración justa y la forma en que decretos han disfrazado la contratación laboral en Bolivia y las muchas formas de evadir los derechos laborales.

Maria René Rada, estudia la gestión de Proyectos tecnológicos los cuales pueden ser bastante costosos y al mismo tiempo sufrir fracasos. El artículo presenta algunos lineamientos y aclara la forma en que los proyectos tecnológicos deben ser enfrentados para evitar sus fracasos.

Dr. Zenón Aliaga, explica la microelectónica en experimentos de física con recursos electrónicos como los microcontroladores. Estudia la gamma de aplicaciones de estos dispositivos utilizando un microcontrolador de la familia PIC para diseñar un dispositivo que permita encontrar coeficientes de fricción o razonamiento estático de diferente materiales cuando las superficies de éstas entran en contacto.

Lucio Cuentas estudia el diagnóstico y la política de producción azucarera en el medio ambiente Boliviano

Denisse Piérola realiza un análisis del cemento en Bolivia y Determinar el grado de concentración de cada empresa en esta industria.

Patricia Meneses Campos y Raquel Lucía Valdez Palmero realizan un estudio etnográfico sobre calidad humana, profesional, valores y proyecto de vida de los docentes en formación, tomando los aspectos de comprensión profunda de la realidad humana en un contexto educativo, la forma cómo crecen humana y profesionalmente los docentes en formación que aspiran a ser maestros de secundaria.

Deseamos felicitar a todos los investigadores que han hecho posible la publicación de esta revista y damos la bienvenida a investigadores de La Salle de México.

Mgr. Wilma Peñafiel Rodríguez  
Directora Académica Universidad La Salle